



NOMBRE DEL ALUMNO:

YUSENI GÓMEZ ROBLERO

NOMBRE DEL PROFESOR:

LIC. LIKZA HALLY ROBLERO MUÑOZ

NOMBRE DEL TRABAJO:

ENSAYO

MATERIA:

TRABAJO SOCIAL COMUNITARIO

PASIÓN POR EDUCAR

GRADO: 7MO CUATRIMESTRE

GRUPO: "A"

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS A 09 DE SEPTIEMBRE DEL 2020.

INTRODUCCION

En este presente ensayo hablare acerca del trabajo social. A lo largo de nuestra carrera hemos venido estudiando la metodología de trabajo social en la que, dentro de ella, se considera al trabajo comunitario como uno de sus tres métodos tradicionales de intervención, en la que nos permite trabajar en una comunidad, ya sea rural o urbana, con la finalidad de mejorar las condiciones de vida, es por ello que a continuación estaré hablando acerca del trabajo social y en relación al trabajo comunitario.

TRABAJO COMUNITARIO Y TRABAJO SOCIAL.

Para poder comenzar hablare acerca del trabajo social, es una disciplina de las ciencias sociales que se encarga de promover cambios sociales y las soluciones de problemas ya sea en un caso particular, grupo, comunidad, y en la que tambien se les brinda herramientas para dar soluciones a las problemáticas, no solamente se conocen los problemas y las necesidades sociales, sino también, en forma planeada se actúa sobre los problemas y las necesidades, contribuyendo con ello en el crecimiento del conocimiento y la transformación objetiva de los procesos sociales.

Trabajo social es una disciplina que está estrechamente vinculada a los cambios producidos en las sociedades contemporáneas, donde se promueven nuevas estructuras sociales y formas de vida diferentes, lugares en que se producen desajustes y necesidades sociales. Es decir que el trabajo social en este mundo globalizado ejerce un importante papel en la percepción de los cambios mundiales, los cuales interfieren en las relaciones sociales y consecuentemente en las metodologías de trabajo de la profesión.

Según catalán. (1971) El Trabajo Social es una profesión cuya base teórica deviene de las ciencias sociales, es estable porque tiene un cuerpo de conocimientos coherentes y transmisibles, pero dinámicos en su desarrollo porque tiene como insumo los hechos sociales y los momentos históricos en que éstos se desarrollan.

De esta manera el trabajo social comunitario es un proceso de transformación desde la comunidad, es decir, planificar, conducir, ejecutar y evaluar a la propia comunidad, con el objetivo de potenciar las fuerzas y la acción de la comunidad para lograr una mejor calidad de vida a la población y conquistar nuevas metas dentro del proceso social elegido por los pobladores, es así que con la ayuda de las personas podemos gestionar proyectos y programas para el beneficio de la misma. Es así que como trabajadores sociales tenemos la tarea de mantener a la población unida, descubrir necesidades y potencialidades del espacio social, tomar contacto con la gente, ayudar a establecer objetivos, desarrollar la voluntad de trabajar para satisfacer necesidades, trabajar con nuestros valores de solidaridad, que participemos todos, y que podamos convivir, también que se puedan expresar a las necesidades o cambios que puedan sufrir para poder trabajar con ellos, es decir que ellos se expresen con libertad sin temor alguno y que se sientan satisfechos.

según (Zárate, M. 2007) nos dice, “En una comunidad se ponen en juego relaciones, actitudes y comportamientos de los sujetos que la habitan”.

Tenemos un gran compromiso en la comunidad, debemos siempre mantener la paciencia, honestidad, la puntualidad, ser observativos, ser organizados, participativos, tener un plan de trabajo, y también tener ciertos objetivos colectivos, basándonos en tres procesos que son, concienciación, organización y la movilización para que podamos llevar a cabo las actividades y lograr con la ayuda de todos a lo que queremos llegar.

Es así que dentro del trabajo social se considera al trabajo comunitario como uno de sus tres métodos tradicionales de intervención.

Daré una breve explicación del método de trabajo social de casos en la cual se trabaja individual o familiar, trabajo social de grupo se trabaja con algún grupo de políticos, religiosos, un grupo de la escuela, etc. y el trabajo social comunitario se trabaja en situaciones sociales colectivas, es decir gestionar algún proyecto o programa para el beneficio de la comunidad, y encontramos 3 niveles de intervención en la que podemos dividir y son : micro: reforzamiento de individuos, colectivos, de grupos, meso social: barrio, la localidad, macro: nacional e internacional.

El Trabajo Comunitario debe ser diferenciado de otras prácticas, es decir que en la organización comunitaria se trata de que la gente identifique y actúe sobre los propios problemas, los problemas son una oportunidad para conseguir que la gente trabaje junta. Más que un cambio, lo que interesa es desarrollar la integración y la cohesión social e incrementar la capacidad de funcionar como una unidad respecto de los problemas comunes. De esta manera como conclusión el trabajo social es la base fundamental del trabajo comunitario porque nos ayuda o nos hace saber de qué forma podemos trabajar en la comunidad, es decir que debemos de tener una planeación, estar organizados con las personas, voluntarios que nos ayuden a llevar las actividades y tener esa armonía de trabajar en conjunto, que nuestro objetivo sea mejorar las condiciones de vida de las personas en la comunidad.

Bibliografía

Zárate, Mireya (2007)., en SERRANO, Ricardo et al. Modelo de desarrollo humano comunitario. Sistematización de 20 años de trabajo comunitario. Plaza y Valdés Editores. México

Catalán, Hilda Servicio Social. Métodos de Investigación Social. Editorial Universitaria, Santiago de Chile, 1971